Santiago de Chile, 25 Junio de 1974

Señor Or. Luis Herrera Campins Secretario General de la Organización Cemócrata Cristiana de América Latina ODCA Apartado Los Ruices 70.382 CARACAS - VENEZUELA.=

Estimado Luis:

tenemos el agrado de acompañarte una Minuta informativa sobre la situación chilena y la actitud que el Partido ha tanido respecto de ella, con el objeto de que sea publicada en el próximo número del Boletín de DDCA, así como copia de la carta que se ha dirigido al Ministro del Interior en relación con las medidas adoptadas en contra de Emisoras Presidente Balmaceda.

Por el texte de la información podrás corro - borar el juicio que nos perece te formaste durante tu visita a Chila acerca de la ectitud y posición del Partido respecto del Gobierno militar, actitud y posición que a menudo ha sido distorsionada interesedamente en el exterior, incluso con la complicidad de algunos demócrata cristianos.

En este sentido, y en conformidad el unánime criterio de la Directiva del Partido, quisiáramos plantearte lealmente que ningún demócrata cristiano chileno acepta ser cuestionado por nadie y menos por quienes debieran tener la lógica actitud de solidaridad y de confianza derivada de la circunstancia de sostener critarios políticos básicos idénticos. Tal como lo hemos expresado, el aporte histórica que a la democracia cristiana mundial ha hacho nuestro Partido y la trayectoria moral da nuestros dirigentes son elementos que justifican sobradamente que debiera tenerse respecto a lo ocurrido en Chila una posición de compransión solidaria, ausente de recriminación sobre hachos inexistentes.

Por ello es que claramente queramos expresarte que no aceptaramos por ningún motivo que la situación chilena sea materia de un debate específico distinto del análisis que puede y debe hacerse sobre la realidad demócrata cristiana en cada uno de nuestros países. Rechazamos como inaceptable que se

pretenda promover "una discusión profunda que trasciende el mero análisis de las opciones políticas para volcarse al cam po de las definiciones ideológicas" acerca del "proceso chileno y la participación del PDC en el mismo, tento entes como con posterioridad al 11 de Septiembre", como se expresa en un documento que suscrito por dos dirigentes uruguayos te ha sido dirigido a tí y del cual hemos tomado conocimiento oficioso. Con el mismo vigor habríamos impedido que se promoviese debate scerca de la conducta de los demácrata cristianos uruguayos que, en concepta de algunos, habrían cometido el error de mimetizarse en posiciones marxistas desfiguradoras de nuestro auténtico pensamiento, agrupados en un Frente Amplio que los condujo el frecaso y no fué solución política en su país.

Asímismo rechazamos la insinuación malévola, coincidente con la táctica inveterada de nuestros enemigos, de pretender dividirmos entre aquellos demócrata cristianos que se equaleron al galpe de estado y aquellos que, a contrario sensu, lo apoyaron. Proceder de esta manera importa propiciar una división que no sólo sería fatal sino no se compadece con la realidad. Hás que nunca la Democracia Gristiana permanece unida en torno a lo que consideramos nuestra teras esancial en la hora drasática de nuestra patria: la recuparación de la vida democrática. En al cumplimiento de esa teras asencial, con la decentación interna propia de un mevimiento democrático, participan to dos los sectores del Partido, con lesitad ejemplar que sirve de ajemplo a quienes quieron aprovechor la situación de Chile para sansar situaciones de sus países.

La organización Demócreta Cristiana de América Latina, como la mundial, se fundan en la solidaridad y confianze recíproca que nos profesamos quienes adherimos a los ideales comunes del Humanismo Cristiana. Excede a sus finalidades y com petencia pretender der recetas sobre lo que cada Partido deba hacer en la esfora interna de su respectivo país, o convertirse en juez de la conducta de los Fartidos afiliados.

Dentro de este predicemento creemos necesario solicitarte a la mayor brevedad un pronunciamiento oficial en el sentido de que no es procedente incluir en el temerio del próximo Congreso de COCA ningún debate especial sobre la situa ción chilena, sin perjuicio de los informes que puedan requerir se acerca de la situación de cada uno de los países miembros, a lo que naturalmente siempre hemos estado dispuestos. En otras condiciones, nosotros nos veríamos en la penosa necesidad de abatenernos de concurrir a sas Congreso.

En espera de tus prontas noticias, ta saludan fraternalmente

PATRICIO AYLUIN SZOCAR
Presidente Nacional
PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO DE CHILE

ENRIQUE KRAUSS RUSQUE Secretario de Relaciones Internacionales